1. Record Nr. UNINA9910140127503321

Autore Chopin Frédérique

Titolo La lutte contre la corruption

Pubbl/distr/stampa Presses universitaires de Perpignan, 2003

[Place of publication not identified], : Presses universitaires de

Perpignan, 2003

ISBN 2-35412-203-9

Descrizione fisica 1 online resource (380 pages)

Collana Collection Etudes

Soggetti Law - Non-U.S

Law, Politics & Government Law - Europe, except U.K

Lingua di pubblicazione Francese

Formato Materiale a stampa

Livello bibliografico Monografia

Note generali Bibliographic Level Mode of Issuance: Monograph

Nota di bibliografia Includes bibliographical references and index.

Sommario/riassunto

L'objectif de cette recherche sur la lutte contre la corruption est de démontrer que le délit de corruption présente un caractère mutant qui lui permet de changer radicalement de forme au gré des domaines auxquels il s'attaque. Ainsi, il ne revêt pas la même forme quand il se développe dans les domaines des marchés publics, des délégations de service public, de l'urbanisme commercial, de l'immobilier, du commerce international, du sport, de la publicité ou du financement de la vie politique. Ce constat du caractère mutant du délit permet de mieux comprendre les difficultés qu'a pu rencontrer le législateur dans la lutte contre la corruption et l'échec des réponses étatiques qui ont été données jusque-là. Dès lors, une adaptation de la lutte contre la corruption au caractère mutant du délit s'avère nécessaire, elle implique une double adaptation d'une part, une adaptation spatiotemporelle, et d'autre part une adaptation relative aux interventions. Les adaptations spatio-temporelles imposent de tenir compte non seulement des insuffisances et de l'inadaptation dans le temps des mesures prises jusque là mais également de la politique menées par les autres États ainsi que des perspectives d'harmonisation et de leurs obstacles. Les adaptations relatives aux interventions conduisent, elles,

à prendre en compte d'une part, l'émergence, à côté des intervenants traditionnels, de nouveaux intervenants dans la lutte contre la corruption (citoyens, ONG, associations, presse) et d'autre part, la nature et les limites juridiques, criminologiques, sociologiques et éthiques de ces adaptations. Enfin, pour conclure, une série de propositions sont formulées dans le cadre d'une approche multidisciplinaire du délit dans le but d'améliorer la lutte contre la corruption en tenant compte de cet aspect nouveau du délit : son caractère mutant.